



Fijate, Labrador

En el Gobierno azniano-socialista el entonces ministro de Agricultura, Marcelino Domingo, ocasionó la ruina del agro importando 300.000 toneladas de trigo extranjero. Y creó con ello el pavoroso problema que agobia a los labradores desde aquel funesto bienio.

Obrero, piénsalo

Las izquierdas socializantes obstruyeron los planes de obras públicas que presentó Lucía, ministro de la CEDA, para resolver el problema del paro. Y cuando las derechas pusieron en juego todo su empeño para dar pronta solución a tan grave asunto, se las arrojó del Gobierno y se disolvieron las Cortes.

Votad a las derechas

¡Agricultores! ¡Obreros! Tenéis en vuestra mano la defensa de vuestros intereses que solo las derechas atienden con verdadero celo y sin miras egoístas. Negad vuestro voto a las izquierdas, desde el centro al marxismo, para que no vayan al Parlamento a obstruir el programa salvador de las derechas.

Los cómplices de la revolución

«Informaciones» publicó el lunes este suelto que reprodujo ayer «A B C».

Se está preparando una maniobra electoral a cuyo paso hemos de salir con toda energía, para que los intrigantes que andan en ella se den por advertidos y no puedan alegar ignorancia acerca de la trascendencia de lo que están urdiendo. Trátase de formar—amparada y aún estimulada por el Gobierno—una candidatura llamada de «centro» para luchar por Madrid, capital, frente a la conjunción de las derechas. Se sabe, lo saben los mismos que andan en ello, que esa candidatura no puede salir triunfante en ningún caso, ni por las mayorías ni por las minorías. No es, pues, más que una finta para ayudar a los revolucionarios y masones que se ven perdidos en Madrid, y que así, con el pretexto de una tercera candidatura ecuaníme y equilibrada, tratan de arrebatarnos unos cuantos votos—los pocos que puedan—a las derechas.

El juego está claro, por consiguiente. Pero los que se prestan a él por despecho, por servilismo al Gobierno, por lo que sea, no pueden ni deben quedar ignorados de sus conciudadanos. Estos deben conocer sus nombres para darles su merecido, pues si se trata de gentes que viven en el mundo de los negocios o de las profesiones liberales, es decir, de la burguesía amenazada por la revolución, justo es que la sociedad corresponda adecuadamente a su conducta y lo tenga en cuenta en lo sucesivo. Esta no es hora de bromas, y los traidores deben ser tratados como merecen, pues no sería razonable que la sociedad, con cuyos enemigos se alían alevosamente, les siguiera admitiendo a libreprensa.

Algún gran abogado de los que vivían espléndidamente en otra época sabe ya algo de lo que les ocurre a los que se conducen de esa manera. Vamos a seguir haciendo ejemplos, y a ver quiénes son los que tienen el valor de seguir por ese camino.

El diario madrileño de referencia insiste de nuevo sobre el mismo asunto en un artículo de hoy que termina diciendo:

«Tenemos curiosidad de ver quienes son los «comerciantes» y los «industriales» y los hombres de profesiones liberales que se prestan a ese papel de bocheros. Los vamos a señalar a la vindicta pública, que los encontrará más repugnantes que a los propios revolucionarios descarados. La sociedad entera los sancionará como a traidores, del mismo modo que ha sancionado, apartándose asqueada de ellos, a esos abogados fariseos que vivían admirablemente a costa de la burguesía y a la hora del peligro se convirtieron en ayudantes de sus verdugos».

Por nuestra parte un epílogo a lo que dice «Informaciones».

Si se presenta en Avila a la lucha electoral una candidatura centrista ¿convendrá aplicar a las personas que en ella figuren algo o todo de lo que solicita el batallador diario «Informaciones» con respecto a Madrid?

Porque es llegada la hora de quitar caretas y tratar a cada uno como él se empeña en presentarse y comportarse.

ELECTORES

¡La única candidatura oficial contrarrevolucionaria!

Votadla íntegra sin tachaduras ni sustituciones.

¡Por Dios y por España!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

D. José Picón Meilhón
D. Salvador Represa Marazuela
D. Benito Dávila S. Monge
D. Nicasio Velayos y Velayos

ELECTORES DE LA PROVINCIA DE AVILA

Hemos aceptado el puesto de honor en la vanguardia de las masas que, en la contienda electoral que se está librando y tendrá su desenlace en las urnas el 16 del próximo mes de febrero, van a luchar contra las fuerzas revolucionarias, que aspiran a implantar en España el régimen comunista controladas, dirigidas y pagadas, por los soviets de Rusia.

Unidos en inmoral maridaje los que se llaman republicanos de izquierda con los comunistas, sindicalistas, socialistas y anarquistas, para aniquilar y destruir todo lo que representa y significa España material y espiritualmente, y someter a todos los españoles que no compartan sus ideas, a la tiranía, al despotismo y a la dictadura roja, forzoso es que ejercitando el derecho de legítima defensa establezcamos el frente único contrarrevolucionario en el que deben formar todos los elementos solidarizados por los sentimientos de amor a España, al orden, a la familia, a la religión y a la propiedad.

Nuestra unión en la lucha ha de ser tan entusiasta como leal, porque la gravedad de la situación a que nos habrían de llevar las hordas revolucionarias, ahitas de odios, hambrientas de represalias, a ningún español de mediano sentido se le puede ocultar. Pensar solamente en la hipótesis de que las falanges antiespañolas pudieran triunfar, es por sí solo bastante para comprender lo que sería España regida por los que tienen el compromiso de dividirla, por quienes aspiran a descatolizarla, a socializar la propiedad privada, el desarme del más que benemérito Cuerpo de la Guardia civil y de todos los Institutos armados, salvadores de la Patria en la memorable y luctuosa jornada del seis de octubre; de quienes matan por disfrutar de un sádico placer y asaltan las cajas de caudales de los Bancos, no para remediar las desgracias que ellos mismos causaron, sino para que unos cuantos gocen de comodidades y bienestar. ¡Pobre España si tal sucediera!

Los votos que demandamos no son para nosotros. Los pedimos fervorosamente para España, que en trance de perecer acude a sus legítimos hijos solicitando de ellos la abnegación, el esfuerzo y el sacrificio, que sea necesario para evitar su desaparición como unidad geográfica y como entidad moral.

No es hora de hacer el balance de la obra de las derechas desde las elecciones del año 1933 hasta hoy en que participaron en el Gobierno, que si no fué tan fecunda como ellas quisieron y era necesaria, si ha sido toda la que pudieron realizar, sorteando dificultades y renunciando muchas veces a fundamentales aspiraciones. Es hora decisiva que no permite mirar al pasado y siendo forzoso deponer toda clase de discrepancias, olvidar enojos, agravios y querellas, y con visión clara y serena, contemplando el panorama nacional creado por quienes en su día responderán ante el tribunal de la opinión española de sus errores y desaciertos, enfrentarse con el porvenir que oscuro y sombrío amenaza con la revolución.

A luchar con bríos poniendo todo el ardimiento y toda nuestra fe de españoles sin titubeos ni vacilaciones en la cruzada que emprendemos por el triunfo de nuestros santos ideales.

Quien medroso o egoísta no se encuentre con ánimos para atajar la revolución luchando con nosotros, y abstenido se quede en su casa, sepa, y después no se llame a engaño, que lo que hoy no defiende con su voto, mañana, si somos derrotados, tendrá que entregarlo, o defenderlo él solo, sin que para conseguirlo valga alegar su inhibición en la lucha ni sus plañideras manifestaciones.

El elector que se decida a honrarnos con su voto y a luchar a nuestro lado, que no desperdicie ningún sufragio, otorgándole por simple simpatía o complacencia a candidato que de antemano sepa que no ha de triunfar. Votar así es votar indirectamente la revolución, a la que tanto se ayuda colaborando con el voto, como privando a quienes intentan detenerla de aquellos medios más eficaces para lograrlo.

¡Animo, castellanos! Que en el solar de aquella gran Reina que cifró sus anhelos y amores en la unidad nacional, no prenda la mala raíz de secesión y separatismo. Que la provincia de Avila, haciendo honor a su pasado, escriba una gloriosa página más en su historia. Todo por España.

Nicasio Velayos

Benito Dávila

José Picón

Salvador Represa

Propaganda electoral

Cambó en Sabadell dice que la Lliga se une a las derechas para defender el patrimonio común

BARCELONA.—En el teatro Principal, de Sabadell, ante un público numerosísimo que abarrotaba por completo aquel coliseo, dió el señor Cambó una conferencia de carácter electoral.

El señor Cambó comenzó su discurso diciendo que las masas no se equivocan al atribuir a la próxima lucha electoral una importancia decisiva, con lo que demuestra Cataluña su afán de sobreponerse a todas las catástrofes, pues solamente las padecen aquellos pueblos que no han sabido percibir el peligro que los amenaza.

Dijo que después de la disolución de las Cortes pesa sobre el país la inquietante interrogante de las elecciones cuyo resultado debe decir si la angustia del actual momento aumenta, o si se ha iniciado un período dentro del cual pueden resolverse todos los problemas que tiene planteados el país.

El triunfo de las izquierdas arruinaría el país

Añadió que las próximas elecciones no son contempladas con tranquilidad, porque todo depende de

como actúen las izquierdas, cuya única fuerza es la obrerista y más concretamente la socialista, sin la cual no sacarían los partidos republicanos de izquierda ni una docena de diputados.

Recordó las palabras de Largo Caballero para demostrar que en el caso que venciera en las próximas elecciones no lograría imponerse a los socialistas, que ejercerían de hecho sobre España una hegemonía absoluta en definitiva sería la consecuencia definitiva de lo que comenzó con los asesinatos que se registraron el 6 de octubre.

Se refirió al programa articulado por las izquierdas, diciendo que fué redactado por un eminente abogado que tiene acreditada su incapacidad política, y comentó irónicamente el documento para sacar la consecuencia de que el triunfo de sus firmantes equivaldría a situar al país frente a una situación que forzosamente tendría que arruinarle totalmente.

La necesidad de defender el patrimonio común

Agregó que Lliga catalana está unida a los partidos con los que ha establecido el pacto electoral por la necesidad de vencer a las izquierdas y defender el patrimonio común. Ninguno de los partidos coaligados ha tenido que sacrificar ninguno de sus principios. Comprendo—añadió—que a algunos catalanistas les será

violento votar a un anticatalanista, pero hay que tener en cuenta que en este mundo nada se consigue por nada, y no olvidar que quienes borren un nombre en la candidatura antirrevolucionaria deshonra a Lliga catalana y vota por un candidato republicano marxista.

Censuró duramente los contactos establecidos entre los partidos que se dicen catalanistas con los elementos marxistas, que sólo propugnan la lucha de clases, y dijo que es sospechoso el fervor que ahora sienten por el Estatuto aquellos que el 6 de octubre no vacilaron en dejarlo en medio de la calle.

Después de referirse a lo que pasaría con el régimen autónomo, según quien sea el vencedor en las elecciones, dijo aludiendo a los primates de la izquierda que su partido, después de la victoria, hará todo lo posible para restablecer el imperio del derecho, que es todo lo contrario de lo que ocurriría si triunfaban las izquierdas.

Terminó diciendo que después de la victoria será llegado el momento de tener la máxima generosidad con los adversarios.

El señor Cambó fué repetidamente ovacionado en su discurso y escuchó al terminar una ovación prolongada y vivas entusiastas.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Hacen pasar por héroe de la revolución a un Padre Paul asesinado

OVIEDO.—El periódico «Renovación», órgano de las juventudes socialistas, ha publicado una fotografía en la que aparece un hombre muerto aplastado por una columna de hierro. En la parte superior dice: «Viva Asturias la roja»; por un lado: «De la insurrección asturiana», y por el otro: «Un héroe anónimo».

Esta fotografía es de un padre paúl de los prisioneros que quedaron encerrados en el Instituto cuando los revolucionarios se marcharon del edificio, dejando encendida una mecha para volarlo.

El padre paúl logró salir del Instituto antes de la explosión, pero no pudo dar más que unos pasos, porque el estallido de la dinamita sobrevino pronto. Por el efecto de la explosión cayó una columna de hierro que, bajo su peso, aplastó al padre paúl. Y esta es la fotografía que los socialistas pretenden hacer pasar por el cadáver de un revolucionario.

Ossorio por una vez está en lo cierto

El señor Ossorio Gallardo ha hecho unas declaraciones a un periódico de izquierdas. Dice que no quiere presentarse diputado porque está

Las elecciones en la provincia

Toda la provincia respira entusiasmo ante la próxima contienda electoral, pareciendo por las primeras impresiones que el triunfo de la candidatura de derechas superará aún al obtenido en 1933.

El mercado de ayer en Arévalo vióse animadísimo, y se notó marcadamente el ambiente contrarrevolucionario que existe en la opinión, pues mientras los candidatos de izquierdas en pleno y el cirilista deambulaban de lado a lado, sin más compañía que sus respectivos ayudantes, don Benito Dávila, que estuvo en representación de los candidatos antirrevolucionarios, se vió materialmente asediado por los numerosos amigos y simpatizantes de todas las clases sociales que acudían en masa a saludarle. También eran muy felicitados los candidatos señores Jiménez Fernández y marqués de Lozoya que se presentan por la CEDA en la provincia de Segovia y que coincidieron en Arévalo con los numerosos pueblos segovianos que acuden al famoso mercado.

Los japistas de Arévalo, valerosos y entusiastas, están realizando una intensa labor de propaganda, llenando las paredes de gritos de papel y repartiendo manifiestos y cuartillas de los editados por Acción Popular, llamando su labor de tal manera la atención que merecieron del señor Jiménez Fernández, ex-ministro de Agricultura, la felicitación más entusiasta.

En Piedrahita el mercado semanal también estuvo muy concurrido, notándose asimismo un ambiente extraordinariamente favorable a la candidatura contrarrevolucionaria. Algunas dificultades existían para la propaganda mural, pero valiosos elementos de Acción Popular y de la JAP de Avila que se trasladaron a aquella ciudad consiguieron en unión de los directivos locales solventarlas, estando poco después todo Piedrahita leyendo la intensa propaganda que hace la candidatura contrarrevolucionaria.

La propaganda está llegando al máximo; todos los días candidatos y afiliados a A. P. A. y a la JAP recorren numerosos pueblos de la provincia en todos los cuales son recibidos en triunfo; todas las paredes de Avila y sus trescientos pueblos y anejos están empapeladas con pasquines de Acción Popular; en los lugares que lo requieren se dan mítines y conferencias y para el martes próximo se preparan dos grandiosos actos públicos, uno en Piedrahita y otro en Arévalo, interviniendo en el último, según nuestras noticias, el señor Jiménez Fernández, dado el gran número de electores segovianos que estarán presentes.

¡Éxito, éxito, éxito! Estas voces que se gritan al finalizar Enero las repetiremos con más fuerza el 17 de Febrero. Y el conglomerado izquierdista y el aprovechado portelismo se verán arrollados por la España sana que vuelve por sus fueros.

N. convencido de que si se presentara no le votaría nadie. Agregó que la lucha entre el capitalismo y el socialismo le ha aferrado a él a una solución de democracia cristiana que yo creo—dijo—no arrastra a nadie.

Terminó diciendo que esta actitud suya era la que le tenía sometido al aislamiento en que se hallaba.

El Magisterio

Son muchas las peticiones que recibimos de maestros, amigos y estudiantes suscriptores, en el sentido de que establezcamos esta sección que aparecerá los martes a partir de la fecha de hoy toda la información referente a maestros, Escuelas Normales e Institutos, así como también de enseñanza privada, la encontrarán aquí y en dicho día de la semana nuestros queridos lectores.

Los maestros católicos entregan al ministro las conclusiones de su Asamblea

La Comisión Central de la Federación Católica de los Maestros Españoles visitó al ministro de Instrucción Pública, señor Villalobos, para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la última Asamblea.

El señor Villalobos recibió amablemente a la comisión y prometió que algunas de las conclusiones serán llevadas a la «Gaceta» en plazo breve. Las conclusiones presentadas son las siguientes:

- 1.ª Infundir el espíritu cristiano y nacional en la educación española.
- 2.ª Rogamos la actuación enérgica de las autoridades contra la literatura pornográfica y el «cine» inmoral.
- 3.ª La Asamblea ruega a las autoridades superiores autoricen a los maestros racionales para dar la enseñanza religiosa a los niños cuyos padres lo soliciten.
- 4.ª Equiparación de los maestros nacionales a todos los funcionarios técnicos de Estado.
- 5.ª Solicitamos se pague cuanto antes el material de adultos que se adeuda a los maestros.
- 6.ª Que se aumente la consignación del material escolar a todas luces insuficiente.
- 7.ª Que el Ministerio estudie la forma de colocar a todos los maestros pendientes de colocación, muy especialmente a los maestros de alguna edad, contándoles para los efectos de la jubilación todos los servicios que tengan prestados al Estado.
- 8.ª Que la futura legislación de Primera enseñanza sea obra de todos: Parlamento, Ministerio y el Magisterio nacional, representado en sus distintas asociaciones.
- 9.ª Que una representación de esta entidad forme parte de las Comisiones que el Ministerio designe para estudiar reformas legislativas en la Primera enseñanza.
10. Reorganización de los Consejos Universitarios provinciales y locales de Primera enseñanza en el sentido que tengan intervención en la elección de vocales las asociaciones profesionales de padres y maestros.
11. Debe reformarse la organización de las Escuelas Normales en el sentido de que el ingreso sea sin limitación de plazas y pueda realizarse libremente por todos cuantos aspiren al título de maestro. Deben restablecerse las Normales femeninas.
12. Debe restablecerse la inamovilidad en el Magisterio y la Inspección. El maestro y el inspector no pueden estar a merced de los vaivenes de la política. Para ello ha de dejarse sin efecto las disposiciones referentes a expedientes de incompatibilidad, así como el apartado 11) del artículo 15 del decreto de inspección de 2 de diciembre de 1932.
13. La Inspección debe reformarse en el sentido de que sea el Magisterio Nacional el que realice la función técnica y fiscal que le compete.
14. Debe evitarse a todo trance duplicidad de inspecciones, como el caso actual de los directores de graduadas y los inspectores profesionales.

¿Cursillos de ingreso, o electoreras centristas?

El señor Villalobos ha manifestado que tiene ya redactado el texto, que llevará en breve a la «Gaceta», concediendo el derecho a propiedad a aquellos maestros que tienen aprobado uno o dos ejercicios en anteriores cursillos. Parece que dichos maestros serán destinados a poblaciones de menos de quinientos habitantes en propiedad provisional, a fin de realizar en sus escuelas prácticas de enseñanza dirigidas por la Inspección,

cuyo informe favorable servirá para confirmarlos definitivamente en sus puestos.

Es propósito también del señor Villalobos resolver el problema de los maestros nacionales que hicieron sus estudios con arreglo al plan de 1934, y a tal efecto piensa convocar unos cursillos, para que, mediante ciertas pruebas pasen a ocupar escuelas en propiedad también en localidades pequeñas. Pero hay que tener en cuenta que están sin colocar no solamente maestros que no han podido ingresar en el Magisterio en libre concurrencia en cursillos últimamente celebrados, sino gran número de maestros de las últimas promociones del plan 1914 y los llamados del cultural, que se acogieron a la asimilación del anterior plan, que no han tenido ocasión de probar su suficiencia en cursillos u oposiciones.

Ante unos cursillos

EL DIARIO DE AVILA del día veintuno publicaba un escrito de un alumno del Grado Profesional del Magisterio en el que decía que los del dicho Grado «no creen existan argumentos sólidos para convocar unos nuevos cursillos». Sin haber ampliado ni perfeccionado profesionalmente los estudios, y aunque creo que Villalobos en vísperas de elecciones hable de cursillos con fines electorales, para que si él no los anuncia los convoque su sucesor voy apuntar algunos argumentos no sólidos, sino aplastantes.

Hay actualmente en España unos doce mil maestros parados, sin colocación, y con un título académico, que da derecho a regentar una escuela. ¿Y no es un desorden inaudito que habiendo doce mil maestros en esas condiciones se afanen los bachilleristas en crear maestros o bachilleres hechos tal vez en un año?

¿Qué harán esos doce mil maestros sin escuela y sin poder estudiar oficialmente? Como nadie se mantiene del aire y los años corren buscarán un modo de vida por otra parte y así perderán el estímulo por la escuela y hasta olvidarán lo que saben con perjuicio de aquello para el día que puedan ingresar que será tarde; porque sin contar con que ingresan bachilleres, a dos mil plazas para el profesional por año, que han correspondido en la última convocatoria, tardarán en colocarse algunos por lo menos siete años y suponiendo que tengan ahora solo veinte, con los siete para ingresar, mas los cuatro del profesional: treinta y uno. ¿Y es justo que un hombre haya hecho una carrera y esté gastando dinero y esté sin colocación hasta los treinta y un años?

Según cálculos además hay unas cinco mil escuelas vacantes y como cada maestro tiene su librito los niños, que por no haber cursillos no tengan maestro en propiedad nada ganarán.

Dice el señor Iglesias que no debe haber cursillos porque así con unos simples ejercicios obtendrían los aprobados derechos preferentes a los del Grado profesional.

Pero no fué tan fuerte el ingreso oposición como son los cursillos.

¿Y no hay en el profesional muchos, que ingresaron sin ser maestros y otros bachilleres cuyo perfeccionamiento y ampliación de estudios se reduce a estudiar por primera vez lo que aprobaron los del plan 1914 en el segundo curso?

Siendo fieles cumplidores de sus deberes como lo han sido los profesores del Magisterio del plan de 1914, que son los mismos, que los del Grado Profesional, al cumplir su misión dejarían para éstos su ciencia y no enseñarían a los del plan 1914 hace dos años lo que a los del Profesional el año pasado, o éste?

Creo que hay argumentos sólidos para que esos maestros, que Villalobos llama «abnegados», puedan presentarse a un examen y creo que no hay ningún argumento mediocre para consentir que haya doce mil maestros en paro forzoso, cinco mil escuelas vacantes y a la vez por los mis-

mos profesores, que formaron los otros se afanen desde el ministerio en crear nuevos maestros preferidos y se condene al hambre a los titulados, por el solo fin de perseguir a la enseñanza libre, que fué el motivo único y exclusivo de ese plan, que llaman de perfeccionamiento, pero que se reduce en la práctica a que los bachilleres estudien por primera vez lo que los alumnos del plan de 1914 aprobaron en el segundo curso de la carrera, como es la Pedagogía, etcétera.

Lo lógico sería colocar a los maestros sin escuela, y suprimido ese plan que crea castas, que pudiesen ser maestros los hijos de los pobres, y que ahora, por tener que hacerlo oficialmente, no pueden tampoco los pobres maestros sin escuela.

R. M.

La Asociación del Grado Profesional del Magisterio Primario de Avila nos envía una nota en que destaca a propósito de «nuevos cursillos», las siguientes conclusiones:

- a) Que los maestros que fueran nombrados en propiedad por este procedimiento de cursillos, no puedan ir colocados en el escalafón general del Magisterio, delante de los que en la actualidad se encuentran cursando sus estudios del Grado Profesional, en las Escuelas Normales.
- b) Que al finalizar el cursillo, los por éste seleccionados, antes de concedérseles la propiedad, deberán realizar durante un año prácticas docentes remuneradas al igual que las de los alumnos-maestros del Grado Profesional, al final de cuyo período de prácticas, se les dará la propiedad definitiva o se les apartará del ejercicio de la profesión, vistos los informes favorables o desfavorables, respectivamente, que oportunamente extiendan los inspectores de primera enseñanza.
- c) Que la convocatoria de los tales cursillos sea a un número limitado de plazas, aunque los hijos de maestro no la consuman, con objeto de que pueda resultar de «selección», y
- d) Que las pruebas a que se sometan, habrán de ser las suficientes para acreditar la cantidad mínima de conocimientos precisos para el ejercicio de nuestra profesión.

Avila, 25 de enero de 1936.

Por la Directiva
E. Modesto Iglesias.

Junta Provincial del Magisterio de Avila

En la sesión celebrada el día 12, se acordó convocar a una nueva reunión para estudiar las modificaciones que deben introducirse en el reglamento Provincial y nombramiento de nueva Directiva.

Esa sesión se celebrará el día 2 de febrero próximo en su domicilio social a las once en primera convocatoria y a las doce en segunda.

Espero que todos haréis un pequeño sacrificio en pro de los intereses societarios.

Avila, 27 de enero de 1936.—Por la Directiva, El Presidente, Antonio Galve.

Acuerdos de los maestros madrileños

La Asociación de Maestros de las Escuelas nacionales de Madrid, en su última junta general, tomó los siguientes acuerdos:

- 1.º Declararse autónoma y por tanto desligarse de la Asociación Nacional dada la cuota tan elevada que ésta ha impuesto, y no aceptar la obligatoriedad del periódico, órgano de la misma, cuya redacción se ha encomendado a significados extremistas.
- Con los asociados que deseen seguir figurando en la Nacional se formará una Sección, y
- 2.º Rechazar la propuesta de adherirse al Frente Unico cuya iniciativa se debe a los Trabajadores de la Enseñanza que faltos de afiliados, intentan intervenir en otras organizaciones.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Don Cirilo del...

...Rio revuelto

«Valdepeñas.—En el cine Proyecciones se celebró un mitin de propaganda electoral progresista, en el que tomó parte el ministro de Obras Públicas. El señor del Río hizo una síntesis de lo que es y quiere ser el progresismo, que se encuentra tan lejos de Rusia como de Roma. Es un partido de orden. Habla de su catolicismo y recuerda que combatió el artículo 26 de la Constitución y el propósito de quitar sus haberes al Cle-ro. El progresismo no quiere que la iglesia domine al Estado. Respecto a la propiedad, el progresismo la respeta, pero debe atenderse a los obreros en materia de jornales justamente. No debe existir la lucha entre el capital y el trabajo, pero hay que ir a una distribución equitativa. Condena la lucha de clases.

Respecto a la honorabilidad de los hombres públicos, dice que el partido progresista tiene las paredes de cristal».

Ahi tenemos una declaración explícita de lo que es el progresismo. Un partido que está entre Rusia y Roma. Lo cual quiere decir que no está con Roma. Y por consiguiente no está con Jesucristo ni con su Evangelio, ni con su moral... ¡Y habla de su catolicismo! ¡Yal Como tiene las paredes de cristal, y debe ser este cristal esmerilado o coloreado a tono de sus conveniencias, ve las cosas según el color del cristal con que las mira. No es de extrañar, pues, que viva entre cristales en completo engaño.

Pero a los demás no nos engaña, porque vemos las cosas clarísimas a la luz del día. Y ésta nos presenta al progresismo concomitante con Rusia por complicidad manifiesta. Que siga, que siga, entre cristales para que no le hieran los aires de Roma. Nosotros, los que estamos con Roma le observamos a través de sus cristales y vemos... ¡oh, lo que vemos!

Luego habla de la lucha electoral y dice que el triunfo, tanto de las derechas como de las izquierdas, sería el aplastamiento de la democracia. Los progresistas tienen el deber de evitar que el Poder vaya a manos de unos o de otros y ésta es su posición en la lucha. La República sucumbirá si no hay un centenar de diputados de tipo centro. El quisiera la candidatura única, pero no irá unido a monárquicos más o menos encubiertos. Afirma que no es masón.

«¿Cuántos comentarios nos sugiere este párrafo! Un señor que se va si no le sostiene el progresismo. Invocan a la República quienes tenían por ambición suprema sentarse en un trono. Y dicen que el triunfo de las derechas aplastaría la democracia... ¿Se han enterado ustedes? Democracia es el Gobierno del pueblo por el pueblo. Las elecciones sirven para que el pueblo elija sus representantes en Cortes y le gobiernen conforme al mandato que el propio pueblo les da. Pero si no gobierna don Cirilo etc., etc., ya no gobierna el pueblo.

Y para que el pueblo se gobierne no debe votar sino enviar las actas en blanco a los gobernadores portelistas y prieguitas para que haya cien diputados «del centro» y todo aquello del señor en el trono... ¿eh? En pie, y a vivir.

Ganancia de pescadores

«Finalmente afirma don Cirilo, que ahora hará cuanto pueda en favor de su pueblo natal.

«Ahora» hará cuanto pueda... ¡Qué políticos! Estos progresistas son así. En período electoral hacen cuanto pueden. Recuerdan ustedes de no sé que pesetejas que al advenimiento de don Cirilo a obras Públicas consiguió un candidato «centrista» para nuestra ciudad? Nos enternece eso de que «ahora» hace cuanto puede por Avila. Luego, si pesca, hará para sí.

MAJARETE ACIDULADO

¡¡¡Mane-Thecel-Phares!!!
Esta es la famosa trilogía del festín de Baltasar, que tiene hoy todos los caracteres de un solemne emplazamiento.

Hay en España un Daniel que ya ha descifrado la significación de las bíblicas palabras, escritas ahora en la simbólica pared oriental de la sala hispana en que se celebra el festín político con enorme concurrencia de comensales pantagruélicos.

Y no reparan en la mano misteriosa que traza el trilema fatídico.

Hemos oído quejarse a un secretario de Ayuntamiento de lo que le exigen en cierto sitio. Y no sólo se quejaba sino que increpaba...

¿Pues qué le exigirán a ese secretario?

Algo gordo debe ser cuando arroja palabras como melones.

Pero lo que más desesperaba a nuestro secretario era el temor de algunos monteras, o la inclinación de otros...

Y como alguien se acercara cuando se dirigía a otro colega, interrogó frenético al que llegaba:

—¿De allí también?...
Y cortó el otro rápido:

—De los dilamos vengo, madre, de ver como los menea el aire.

Labrador que encorvado

aras la tierra;
tú, que pagas al dueño,
crecida renta,
y la cosecha
repartes de tal modo
que no te queda
—por tu mal hado—
una parte tan solo
para vivir...

Ten mucho ojo:
¿Se comerá tus frutos
algún «gorgojo»?

—Así decía,
más poco, o menos,
la proclama de izquierdas
electorera.

—¡Es mucha panza
la de aquellos burgueses
que la redactan!

—No son burgueses:
son socialistas.

—¡Ah! No me diga usted, hombre!
son enchufistas
que chuparon del bote
con azañistas,
marcelinistas,
y quieren chupar luego
con anarquistas
y comunistas.

El «gorgojo» son ellos,
¡los azañeros!

El investigador de cuestiones históricas medioevales, catedrático, ex-ministro, ex...—íbamos a decir exnáufrago, pero nos arrepentimos y reti-

EXCURSION

colectiva a Valencia, Baleares y Barcelona organizada exclusivamente para las provincias limítrofes de Madrid

Febrero, 23. Domingo.—Salida de Madrid por la mañana, a las 9. Almuerzo en el coche-restaurant. Llegada a Valencia a las 18.45. Traslado a los hoteles. Comida y habitación. Febrero, 24. Lunes.—Estancia en Valencia. Desayuno, almuerzo y comida en el hotel. Traslado al muelle. Embarque y salida a las 21.

Febrero, 25. Martes.—Llegada a Palma de Mallorca por la mañana. Traslado a los hoteles. Desayuno. Visita de la ciudad en autocar, con guía: Catedral, antiguo barrio árabe, patios de algunos Palacios señoriales, Ayuntamiento, claustros de San Francisco, calles principales, plaza de toros Santa Catalina, El Terreno, Castillo de Bellver, regresando al hotel para almorzar. Tarde libre. Comida y habitación en el hotel.

Febrero, 26. Miércoles.—Excursión a las Cuevas del Drach y Dels Hams. Después del desayuno los autocars recogerán a los excursionistas en los hoteles para verificar la interesante excursión a las famosas grutas de estalactitas del Drach, situadas en la costa oriental de la isla. El autocar pasa por Algaida, Montuiri, Villafranca de Bon Any y Manacor. Visita de la primera gruta, a la luz de las antorchas. Paseo en lancha por el lago subterráneo, fantásticamente iluminado, escuchando el concierto de una orquesta no vivible. Almuerzo en Porto Cristo, prosiguiendo la excursión para visitar las bellas Cuevas dels Hams. Regreso a Palma, llegando al anochecer. Comida y habitación en el hotel.

Febrero, 27. Jueves.—Excursión a Valldemosa, Miramar y Soller, en autocar. Salida de Palma al desayuno, llegando media hora después de la salida al pintoresco pueblo de Valldemosa para visitar la famosa Cartuja, lugar de refugio de Jorge Sand y Chopin durante el invierno de 1838-39. Visita de su celda y de la interesante farmacia de los monjes, que data del siglo XVII. Parada en Miramar para admirar la espléndida vista que se domina desde el mirador. Prosigue la excursión por una ruta pintoresca que ofrece magníficos panoramas, atravesando las aldeas de Deya y de Lluch Alcari hasta descender en el valle de Soller. Almuerzo en Puerto de Soller y regreso a Palma por la carretera del Coll, visitando los bonitos jardines de Alfábia. Llegada a Palma al anochecer. Comida en el hotel. Traslado al muelle. Embarque y salida a las 21.

Febrero, 28. Viernes.—Llegada a Barcelona por la mañana. Traslado a los hoteles. Pensión completa. Día libre.

Febrero, 29. Sábado.—Desayuno en el hotel. Traslado a la estación. Salida de Barcelona a las 8.28. Almuerzo en el coche-restaurant. Llegada a Madrid a las 21.55. Fin del viaje.

Precios: 1.ª clase pesetas 485,00.
3.ª » » 308,00.

Estos precios comprenden el billete de ferrocarril y pasaje de la clase correspondiente. Hoteles de segunda clase selecta y tercera selecta respectivamente. Las excursiones y servicios mencionados en el programa. Propinas en los hoteles, impuestos y tasas. Excluidos los extras tales como licores, vinos, café, etc.

Mediante suplemento podrían organizarse las visitas de Valencia y Barcelona y una excursión a Monserat.

ramos el último ex—se ha expresado en un mitin, en Barco de Avila, de la siguiente manera:

«No vendéis las patatas por no votarnos a nosotros; en cuanto nos voteis, las vendereis todas».

¿Qué ha hecho en dos años de diputado? ¿No le votaron en las pasadas elecciones?

De tener a mano las patatas los barcenses le hubieran enterrado entre tubérculos por su discurso patatero fermentado.

JABUZO.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICIÓN DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

¿CALLOS?

En solo tres días el patentado **BUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

NO OLVIDE USTED QUE SON

4 los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Bailliere - Riera)

Oficio del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

UNAS 8.600 PAGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS GEOGRÁFICOS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
e pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo: CIENTO PESETAS (franco de portes en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Baillly-Bailliere y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 26 y 28 - BARCELONA

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **"KARMEL"**, de vende en todas las farmacias de AVILA

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936

LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

- AGENDA DE BUFETE
- DIETARIO
- MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA
- AGENDA CULINARIA
- AGENDA DE BOLSILLO CARNET
- BLOC CALENDARIO DE MESA
- LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES
- 5 - C/ CAS BAILLY-BAILLIERE, NÚM. 25, MADRID
- ¡SOLICITE PROSPECTOS!

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland y Cangrejo
Castelar nº. 3 Teléfono 45

Venéreo-Sífilis - Impotencia

La tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los cuales se consigue de un modo segurísimo su curación, sin necesidad de recurrir a costosos tratamientos y sin necesidad de sondas ni inyecciones de ninguna clase.

Blenorragia (purgación).—En todas sus manifestaciones: Uretritis, cistitis, Orquitis y la tan temida gota militar, en el hombre, y la vaginitis, metritis, flujos, etcétera, en la mujer, por rebeldes y crónicos que sean, se comba-

ten de un modo rapidísimo y siempre seguro con los acreditados productos que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, calle Hospital, 70, Barcelona, los cuales depuran la sangre infecta, limpian los riñones y desde las primeras tomas se notan sus maravillosos efectos, quitándose en el acto todas las molestias.

Sífilis.—Con todas sus terribles consecuencias y manifestaciones, por viejas y rebeldes que sean, se cura también de un modo rápido sin ninguna clase de inyecciones.

Impotencia.—Esta enfermedad que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados, así como hombres ya de edad, se cura de un modo segurísimo.

Enfermos desengañados de todo tratamiento: probad los acreditados productos alemanes que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España), y curaréis con seguridad.

Pedid folletos e instrucciones gratuitos en la acreditada **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España).

Se envían gratis folletos explicativos a cualquier parte de España por correo

Escribid mandando señas exactas y lo recibiréis completamente gratis

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936

Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936

Motonave «Reina del Pacifico», 12 abril

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

La Unión y el Fénix Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión

Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones

POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

Lea V. "El Diario de Avila,"

Se publicó

3 años de lectura
2.50 pesetas
10 años de lectura
10 pesetas

Con prospectos en la Librería de Avila N.º 25 488 y depósito de Correos

LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA VENTA EN LIBRERIAS Y PAPELERIAS y Editorial Baillly-Bailliere, Avenida 25 - MADRID

Exclusiva: JAIME SCHWAB
MADRID - Los Madrazo, 6 y 8

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTO-PEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID
DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

Cura el ardor de estómago el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

LABORATORIO SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS.

AVILA AL DIA

Las bodas de plata del Excmo. señor Obispo del Tonkin

Hoy ha sido día de gran fiesta en el histórico monasterio de Santo Tomás.

Hace veinticinco años que fué ordenado sacerdote de Cristo el actual Obispo del Tonkin Excmo. señor Fray Francisco Gómez. Día de gozo para este Prelado misionero a quien sus virtudes y sabiduría le han elevado a la Sede Episcopal.

La iglesia del palacio fundado por los Reyes Católicos estaba repleta de fieles que quisieron acompañar, en este día memorable, a su ilustre paisano.

En sitio preferente se hallaba una numerosa representación de alumnos del Seminario, en cuyas aulas comenzó su formación el Obispo misionero.

El altar mayor del convento de PP. Dominicos tenía el aspecto de los días solemnes; al lado de la Epístola ocupaba un sitio el Excmo. señor Obispo de Avila doctor Moro Briz a quien acompañaban dos Padres de la orden de Santo Domingo.

Al lado opuesto tomó asiento el Prelado celebrante, asistido por los señores Deán, Chantre y Doctoral de la Catedral, y por los RR. PP. Ricardo Rodrigo y Celestino Hervás, de la Orden de Predicadores.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Reverendo Padre Ricardo Casado, quien en sentidas palabras describió la vida del misionero en tierras infieles hasta llegar a dar la vida por Cristo si fuera preciso.

La Capilla de música del Colegio, dirigida por el virtuoso religioso y experto organista R. P. Guillermo Arrue, interpretó una misa a cuatro voces.

Terminado el Santo Sacrificio se cantó solemne Te Deum en acción de gracias.

EL DIARIO DE AVILA une su felicitación a las muchas recibidas en el día de hoy por el ilustre Prelado dominico, deseándole salud y largos años de vida para seguir cosechando frutos abundantes en sus tareas apostólicas en tierras de infieles hasta que pueda celebrar con júbilo entre nosotros sus bodas de oro.

Por no poderlo atender se traspasa el acreditado establecimiento de calzados de la viuda de don Baltasar Alvarez, sito en la plaza de la Constitución núm. 8. Razón en el mismo o en Constitución 5.

Los nuevos alumnos del Colegio Preparatorio Militar

Por orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido el ingreso en el Colegio Preparatorio Militar de Avila a los alféreces y sargentos siguientes:

INFANTERIA

Grupo B.—Don Vicente Marcos Alfonso, don José Muntañer Lintes, don Angel Sánchez Mendiola, don Francisco Izquierdo Brotons, don Alfonso Mendoza Goñi, don José Acevedo Villayandre, don Ginés Sanz Ballesta, don Agustín Varona Pereda, don Manuel Gómez Moreno, don Francisco Ripoll Cerdá, don Felix Murga Apellanis, don Vicente Diaz Gómez, don Angel López Ortega, don Pedro Santos Oliveros, don Fortunato Ezguerrillas Merino, don Juan Serra, don Jacinto Castro Alonso, don Anastasio Caballero Peira, don Valentín Vicario Diaz, don Angel Garriga Pato, don Arnaldo Cancio Pareja, don Francisco Fernández Serrano, don Donato Valiente Sebastián, don Santiago López López, don Jaime Marín Rullán, don Antonio López Toril, don José Rodríguez Pérez, don Servando Lorenzo Ledero, don Carmelo Marzo Hidalgo, don Quintiliano Baldón Alvarez, don Wenceslao Cabello Jordán, don Policarpo Saiz Gómez, don Augusto Sánchez Pérez don José Mata Herranz, don Francisco Delgado Cros, don José Martínez Pérez, don Juan Campos Jiménez don Francis Fernández de Córdoba y Antúnez (ingresa con arreglo a

la orden circular de 23 de enero de 1934, D. O. número 21).

CABALLERIA

Don Germán Aguilar Maestro, don Manuel Borrillo López, don Valentín Gárate Urdiroz, don Agustín Delicado Medina, don José Calderón Jordán, don Francisco Pérez Martínez, don Arturo Jiménez Liund, don Antonio Algar Ruiz.

ARTILLERIA

Don Pedro Serra Pons, don Manuel Feria Chanela, don Felipe Prieto Gonzalo, don Antonio Francés García, don Félix Villar Rodríguez, don José Arregui Esnaola, don Teodoro Alcalava Ovejero, don Mannel Núñez Miranda.

INGENIEROS

Don Manuel Rodríguez Cordillo, don Nemesio Gómez Baez, don Ciriano Garijo González, don Antonio González Cánovas, don José de Tena Izquierdo, don Manuel Hernández Ruiz, don Alfonso Pérez Martínez don Epiñano Centeno Calleja y don Victor Bueno Diez.

A todos nuestra enhorabuena.

OFICIAL de carretería, muy competente, se ofrece.

Razón: Santiago López López, en Collado de Contreras (Avila).

El temporal

En esta provincia continúa el temporal de lluvias. Se reciben noticias de Guisando de hallarse el pueblo completamente inundado, habiendo sido grandes los daños sufridos por los sembrados.

Algunos vecinos tuvieron que ser sacados de sus domicilios y transportados a otros lugares con caballerías.

—Dicen de Candeleda que continúan repartiéndose socorros a los damnificados por el temporal.

Se han derrumbado dos casas más sin que haya habido que lamentar desgracias.

VENTA coche Renault, 8 caballos, conducción interior. Informes Médico de Gutierre-Muñoz (Avila).

Una motocicleta para la Benemérita

La Guardia civil de esta capital ha sido dotada de una motocicleta con «sidecar» de dos asientos para servicios rápidos. Parece ser que se enviarán otras máquinas similares hasta el número suficiente para la prestación de los servicios a la Benemérita encomendados.

SE HACE almoneda. Estrada, 13.

El cinema

Películas anunciadas

«El Jorobado o el juramento de Lagardere». Distribuidor Pingvert.

El juramento hecho a un moribundo, que obliga a Lagardere a constituirse en amparo y defensor de la hija de aquel, y los arriesgados incidentes en que se ve mezclado para librarla de las ambiciosas acechanzas que la rodean, constituyen la trama de esta apasionada película.

Tal vez pudiera tacharse el espíritu de venganza que la informa, perdonable por la absoluta limpieza moral que en lo demás se observa y por el triunfo definitivo de los buenos.

Un descarrilamiento

En las agujas de la estación de Robledo descarriló esta mañana el tren de mercancías núm. 1.020, quedando volcadas tres unidades, dos plataformas vacías y un vagón cargado de papel. Inmediatamente salieron para el lugar de la ocurrencia equipos de obreros, los cuales procedieron a dejar expedita la vía.

No hubo que lamentar desgracias y la circulación estuvo interrumpida algunas horas. Por esta causa la prensa madrileña llegó hoy a Avila con mas de tres horas de retraso.

PRESENTE Y ADELANTE

La JAP pide colaboración

La oficina electoral de A. P. ha entrado en todo su apogeo. Allí acuden los afiliados con entusiasmo digno de todo encomio a prestar su colaboración personal; desde el joven de alta alcurnia hasta el obrero manual, todos tienen señalado su cometido, y a pesar de la labor abrumadora que vienen desarrollando desde hace días ni uno solo deserta de su puesto. Saben que de esta forma sirven a España y a la causa derechista y para ellos el cansancio no existe.

Pero esto no basta; el personal con los afiliados y simpatizantes es suficiente, pero, faltan elementos de trabajo.

Todos sabemos que para la propaganda electoral se necesitan coches. Hasta ahora, con desinterés sin igual, se han ofrecido algunos, pero estos son pocos. Es menester y hasta obligatorio que todos los afiliados de A. P. que posean coche le pongan a disposición de la causa derechista que ellos sienten en lo más profundo de su alma. Con ello se conseguirá que los equipos de la JAP puedan llegar hasta el último rincón de nuestra provincia. El tiempo apremia y la provincia es grande y a no ser de esa forma no podrá ser recorrida.

Otro elemento necesario en la oficina electoral de A. P. son las máquinas de escribir. De aquella salen diariamente cerca de mil cartas.

La mayoría de ellas han de escribirse a mano. El trabajo que ello supone es enorme, por eso la JAP desde estas columnas se dirige igualmente a todas aquellas personas de buena voluntad, que sientan el ideal derechista, para que presten su máquina con el fin de poder dar cima a la labor que está realizando en estos días.

Por Dios y por la salvación de España, todos los que sientan el ideal derechista deben prestar ayuda a la JAP.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 29 de enero de 1936: Máxima, 4,2. Mínima, 1,0.

Juventud de Acción Popular

La Comisión organizadora de la cena-homenaje al presidente la JAP, señor Arévalo, nos comunica, y nos ruega lo hagamos constar, que a pesar de las manifestaciones de dicho señor, publicadas en la Carta abierta del número de ayer de este periódico, comprendiendo que han sido dictadas por su natural modestia, continúan expendiéndose tarjetas para dicho acto que ha de celebrarse en el Hotel Inglés el próximo sábado, día 1, a las diez de su noche, en las oficinas de Acción Popular, San Miguel 3, al precio de siete pesetas.

NOTA: Se advierte a los señores que deseen asistir, que el plazo para la recogida de dichas tarjetas termina el viernes 31, a las nueve de la noche.

Los Tarsicios

Esta asociación de niños adoradores del Santísimo Sacramento celebrará mañana, jueves, a las seis de la tarde, en el oratorio del Excmo. señor Obispo, su vigilia mensual ordinaria.

Ultima hora

Esta tarde se han recibido noticias de haberse suscitado una cuestión entre los mozos de un pueblo de esta provincia. Según las noticias que hasta nosotros llegan ha resultado un muerto y un herido. Mañana ampliaremos detalles.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos En el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid

Ecos de Sociedad

Testimonio de gratitud

La señora viuda del que fué administrador de rentas del Ayuntamiento don Luis San Segundo (q. e. p. d.) nos ruega hagamos público su agradecimiento a cuantas personas la han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de dicho señor.

De días

Mañana los celebrarán la señorita Felisa Vinuesa, y el industrial de esta plaza don Félix García Velayos.

Los azañistas son muy "armoniosos,"

ALICANTE.—En la votación celebrada ayer para elegir candidato a diputado de Izquierda republicana, reinó tal «armonía» que los asistentes, de los gritos e insultos, pasaron a los pufetazos.

En vista del cariz que tomaban las cosas los guardias de Asalto tuvieron que intervenir para poner orden.

La causa que motivó el escándalo fué que las mujeres querían que figurase en la candidatura Manuela Luque, en lugar del exdirector general de Agricultura, Torreblanca. Este salió con escasos votos de mayoría sobre la candidatura femenina.

Socialistas y republicanos a la greña

ZARAGOZA.—Reina gran disgusto entre los socialistas y los republicanos, por no haber satisfecho a ninguno la distribución de candidatos hecha desde Madrid por el Comité electoral.

Según esta distribución, a Izquierda republicana corresponden cuatro, a los socialistas dos, uno a Unión republicana y otro a los sindicalistas.

Los socialistas no se conforman con menos de tres puestos y Unión republicana quiere dos, por lo menos. Ayer se reunieron los socialistas para tratar de este asunto, acordándose mantener la petición de tres candidatos para su partido. En caso contrario las fuerzas marxistas se separarán del Frente popular para constituir una candidatura propia.

El centro tiene muchas «simpatías»

OVIEDO.—En el cine de la localidad, cuando se proyectaba un noticiario cinematográfico en el que aparece Portela Valladares exponiendo ante un micrófono lo que, a su juicio debe ocurrir el año 1936, se produjo un alboroto enorme, con pateos, gritos y silbidos.

Un escaso grupo que se hallaba en las localidades de general trató de contrarrestar las protestas con aplausos, pero éstos fueron ahogados por el griterío adverso a Portela Valladares, que arremeció de manera extraordinaria.

¡Viva España! es un grito subversivo, según los izquierdistas

MURCIA.—En Cieza, fueron detenidos nueve afiliados a la Juventud de Acción Popular, los cuales llevaban carteles de propaganda antirrevolucionaria.

Cuando dicho jóvenes se encontraban haciendo la propaganda pasó por aquel lugar el ex diputado izquierdista Templado, acompañado de su esposa, que comenzó a dar vivas a la república revolucionaria.

Los jóvenes de Acción Popular le contestaron con vivas a España.

Templado denunció más tarde al gobernador lo ocurrido, diciendo que los muchachos mencionados habían proferido gritos subversivos. El gobernador, que es de filiación Portelista, ordenó la detención de los citados jóvenes, que han ingresado incomunicados en la cárcel.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel.-Avila.

Información de última hora

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

El señor Portela dice que hará lo que deba hacer

MADRID, 29, 4'30 tarde.—A las dos de la tarde recibió el señor Portela a los periodistas. Estos le hablaron del manifiesto publicado por el Gobierno, comentando que se esperaba más vibrante, y sin embargo está redactado en términos contemporizadores. El señor Portela dijo que los manifiestos no deben ir dirigidos al corazón, sino a la cabeza para pensar.

Se le habló también de la actitud que al parecer van a tomar las organizaciones obreras para el día de las elecciones, y el señor Portela contestó: —Esas son cosas de los periódicos, que no estaban acostumbrados a tener libertad. No merece la pena de rectificar, pues sería dar importancia a los bulos. La prensa puede decir lo que quiera, pues yo haré lo que deba.

Comentando las elecciones dijo que la primera vuelta será aleccionadora para los que se obstinan en no ver la salvación de España en esta consulta al país. Lo interesante es, terminó diciendo, que haya paz el día de las elecciones y que no tengamos que lamentar sucesos importantes.

Reunión ministerial

—En el ministerio de Hacienda se reunieron con el señor Rico Avello, los ministros de Instrucción, Agricultura y Obras. Trataron de la cuestión

El manifiesto electoral del «centrismo»

Anoche entregó el Gobierno a los representantes de la Prensa copias del anunciado manifiesto electoral, que dice:

«A todos los españoles.—Las próximas elecciones deben decidir la senda y los destinos de la nación: si se han de encerrar en la pugna despiadada, fundamentalmente inferior y destructora de dos irreconciliables banderías, o si hemos de salir a aquellos horizontes de estabilidad, de convivencia, de continuidad, de marcha adelante, que son el timbre de una gran nación políticamente organizada; si hemos de caer en la guerra civil que unos anuncian o en la revolución roja que por el otro extremo nos amenaza, y si, arrebatado el instinto de conservación, ha de continuar en colapso la conciencia de colectividad o si resueltamente ha de sobreponerse ésta a la ceguera de los intereses partidistas para afirmar un pensamiento nacional y una obra de pacificación y de reconstrucción nacionales. Continúa diciendo que a ningún ciudadano le puede ser permitido esquivar su intervención en la vida política.

Se desenvuelve, después, esforzándose por justificar su actitud política ratificando aquel significado de centro republicano con el que ha nacido y que ha de permitirle actuar de elemento de compensación y ponderador en nuestra política y estabilizar la vida nacional para que pueda entrar en vías de progreso y engrandecimiento y dice atacando a las derechas:

«La paz pública es lo menos que los ciudadanos pueden exigir de los Gobiernos. Sin ella no hay posibilidad de vida material, de vida moral, de existencia política. Y no tolerará que, bajo bandera de orden, se predique la subversión y se atente contra el régimen y sus instituciones, cometiendo delitos definidos en el Código penal. La demagogia blanca no es menos dañosa que la demagogia roja. El Gobierno desea que la opinión compare su gestión de orden público con cualquier otra del pasado, y no teme que formule la pregunta de si hay alguien que ofrezca al país mejores garantías que las que él en este punto significa.»

del trigo y del informe que llevarán al consejo, que se celebrará mañana, relacionado con esta cuestión.

En Comunicaciones

El subsecretario de Comunicaciones dijo que las imposiciones en la Caja Postal de Ahorros se elevan grandemente, lo que prueba la confianza que el pequeño capital tiene en el Gobierno.

«La Libertad» denunciada

Por injurias a las autoridades judiciales el Fiscal ha denunciado al periódico «La Libertad».

Suceso sangriento

En la calle de Moratín un inspector visitador de mendicidad trató de recoger a un mendigo. Este agredió con una navaja al agente. El policía se defendió y dejó al mendigo herido grave.

La unión de derechas

ORENSE.—Ha pronunciado un mitin en esta capital el señor Calvo Sotelo al que asistió muchísimo público. El orador abogó por la unión de derechas.

Del Extranjero

EL CAIRO.—Se ha agravado el conflicto estudiantil. Los estudiantes de la Universidad agredieron a las fuerzas del Gobierno y hasta ahora se desconocen detalles.

El manifiesto electoral del «centrismo»... Sigue a esto una serie de tópicos gastados, frases hechas, sobre los conceptos de libertad, democracia, etc., etc. Y, luego, tras de una serie de proposiciones—hechas también—pide los votos a los ciudadanos españoles para el «centro».

A B C comenta el manifiesto de la siguiente manera:

La dramática situación de lucha y violencia que agita hoy a España tiene su origen en el pacto de San Sebastián, que abrió camino a la revolución. Entonces, en el pacto, hubo móviles impuros, pasiones y ambiciones bastardas, temeridad imperdonable, política de bajo vuelo. Ahora desatada la corriente revolucionaria, no hay en la crisis nacional nada que responda al capricho de los hombres, nada semejante a las querellas y ambiciones de tribu de que habla el manifiesto. Es algo mucho más grave y más hondo que no quieren ver o no han sabido mirar estos gobernantes.

Ante el pomposo y campanudo manifiesto que así empuñe la situación de España, el país tiene que recordar quiénes son, de donde han salido, qué representan, cómo y para qué han llegado al Gobierno y con qué procedimiento se acreditan, los que, a título de pacificadores, y sin otro verdadero objetivo que la pesca de unas actas, pretenden hacerse oír de los dos grandes ejércitos en lucha.

El programa que el Gobierno les ofrece, a cambio de que se abracen, es un hilván de los tópicos que ya eran viejos en el siglo pasado. Alumbriamiento de las fuentes de riqueza, saneamiento de la Hacienda, mejora de los institutos armados, de la enseñanza y de la justicia, alivio de la tributación excesiva..., todo en mero enunciado, sin concreción alguna, y resumido en tres postulados deslumbradores: «Serenidad espiritual, reconstitución y engrandecimiento.» En los días de Hipócrates estaba ya formulado el mismo programa: tranquilidad y buenos alimentos.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de la República, 10.2.º dcha.